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Поезда, самолеты 
и ядерный реактор 
Сергей РЫБАКОВ

Председатель Совета 
Федерации Валентина 
МАТВИЕНКО оценила 
прорывные проекты 
Свердловской области, 
представленные 
на экспозиции в Совете 
Федерации в рамках Дней 
региона. О новейших 
разработках свердловчан 
рассказал губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ.  Позже, выступая 
на пленарном заседании 
Совфеда, глава региона 
познакомил сенаторов 
с ключевыми достижениями 
и инициативами,  которые 
будут формировать будущее 
Среднего Урала. Это в том 
числе инфраструктурный 
мегапроект «Сухой порт». 

Один из ключевых проек-
тов, представленных на вы-
ставке, – макет высокоскорост-
ного электропоезда, который 
в настоящее время разрабаты-
вает завод «Уральские локо-
мотивы» (Группа «Синара») по 
поручению Президента Рос-
сии  Владимира Путина. По-
езд будет развивать скорость 
до 360 километров в час и вме-
щать до 460 человек. Выпуск 
первых электричек заплани-
рован на 2028 год.

Еще одна группа экспона-
тов  – макеты самолетов «Бай-
кал» и «Ладога» Уральского заво-
да гражданской авиации. Легкий 
многоцелевой самолет «Байкал» 
рассчитан на перевозку до девя-
ти пассажиров или до двух ты-
сяч килограммов груза. Ожида-
ется, что он станет оптимальной 
заменой Ан-2. «Ладога» призва-
на занять лидирующие позиции 
в классе региональных самоле-
тов вместимостью до 50  пасса-
жиров. Она предназначена для 

замены Ан-24, Ан-26 и  Як-40 на 
рынке меж региональных пере-
возок. Отдельное внимание на 
экспозиции в Совете Федера-
ции уделено макету уникально-
го ядерного реактора  БН-1200 
Белоярской АЭС. На станции 
уже работают крупнейшие в ми-
ре энергоблоки с реакторами 
на быстрых нейтронах –  БН-600 
и  БН-800. В 2027 году начнет-
ся строительство нового энер-
гоблока с реактором  БН-1200. 
Это позволит реализовать кон-
цепцию замкнутого ядерного 
топливного цикла, тем самым 
обеспечив энергетическую безо-
пасность России на столетия впе-
ред.

Социальный блок экспози-
ции представлен макетом инно-
вационного медицинского кла-
стера «Академический», в кото-

ром будут объединены регио-
нальные и федеральные учреж-
дения здравоохранения, а также 
медицинский вуз. 

В этот же день, на пленар-
ном заседании Совета Федера-
ции,  Ев ге ний Куйвашев предста-
вил  возможности мегапроек-
та «Сухой порт». По словам  гла-
вы региона,  ключевая составля-
ющая  «Сухого порта» – меридио-
нальный транспортный кори-
дор «Екатеринбург – арктические 
порты Ямала»   – потенциально 
откроет новые логистические 
возможности для предприятий 
минимум одиннадцати россий-
ских регионов.

– С учетом разворота грузо-
вых потоков на восток наш «Су-
хой порт» обеспечит связь Север-
ного морского пути и Транссиба 
с Китаем. Этот проект в полной 

мере отвечает национальным 
целям и приоритетам разраба-
тываемой Стратегии простран-
ственного развития России,  – 
подчеркнул Евгений Куйвашев. 

Валентина Матвиенко отме-
тила, что Свердловская область – 
особый регион, настоящий опор-
ный край державы – самодоста-
точный, современный, высоко-
технологичный и трудовой.

– Это крупнейший промыш-
ленный, научно-образователь-
ный, инновационный, культур-
ный центр не только Урала, но и 
всей нашей страны, важнейший 
транспортно-логистический 
узел, – сказала председатель Со-
вета Федерации.

Накануне представители 
Свердловской области на расши-
ренных заседаниях комитетов 
Совета Федерации презентовали 

проекты, имеющие важнейшее 
значение для обеспечения соци-
ального благополучия уральцев 
и для экономического развития 
региона.

В частности, обсуждались во-
просы формирования транс-
портной системы региона и рас-
ширение действующих логи-
стических центров, перспекти-
вы развития агропромышлен-
ного комплекса и системы обра-
щения с твердыми коммуналь-
ными отходами. Кроме того, 
речь шла о потребности в стро-
ительстве нового комплекса зда-
ний для Уральского научно-ис-
следовательского института ох-
раны материнства и младенче-
ства, а также Областного центра 
реабилитации и абилитации де-
тей-инвалидов.

В ходе заседания комитета 
Совета Федерации по социаль-
ной политике сенаторы высказа-
лись в поддержку предложения 
председателя Законодательного 
Собрания Свердловской области 
Людмилы Бабушкиной о необхо-
димости включить при форми-
ровании проекта федерально-
го бюджета на 2026 год и на пла-
новый период 2027 и 2028 годов 
мероприятия по строительству 
комплекса зданий Уральского на-
учно-исследовательского инсти-
тута охраны материнства и мла-
денчества.

Еще один проект – строи-
тельство Областного центра 
реабилитации и абилитации 
детей-инвалидов. Он позволит 
ежегодно помогать 5,8 тыс. де-
тей. Общая стоимость проек-
та – 4,65 млрд. рублей. Из них 
1,8 млрд будет выделено из об-
ластного бюджета. Члены ко-
митета также поддержали 
предложения региона по софи-
нансированию строительства 
центра в 2026-2028 годах.

Неонатальные изделия Уральского оптико-механического завода собирают в значительной степени 
с использованием отечественных материалов и комплектующих
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Будущее наступило накануне 
В уральской столице начали работу второй IT-конгресс и выставка цифровой индустрии 

Вчера заместитель губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН и министр 
цифрового развития и связи 
Свердловской области 
Михаил ПОНОМАРЬКОВ 
дали старт мероприятиям 
главного события в сфере 
информационных технологий 
на Среднем Урале – выставке 
«Форум будущего» и второму 
IT‑конгрессу. 

На выставке представлены 
свыше 50 экспонентов, в дело-
вой программе предусмотрены 
28 секций, на которых выступят 
170 спикеров. В рамках форума 
проходят Всероссийские студен-
ческие киберучения и второй 

отборочный этап Международ-
ной «Битвы роботов».

– «Форум будущего» растет, 
мы это видим по количеству го-
стей, количеству наших экспо-
нентов. После первого «Фору-
ма будущего», который прошел 
в декабре прошлого года, губер-
натор Евгений Куйвашев поста-
вил задачу сделать мероприя-
тие ежегодным. И мы эту зада-
чу выполнили. Екатеринбург 
должен стать серьезной точкой 
притяжения конгрессно-выста-
вочных мероприятий именно в 
сфере цифровизации, в  IT-сфе-
ре. У нас для этого всё есть, – ска-
зал Дмитрий Ионин.

Министр цифрового разви-
тия и связи Свердловской обла-

сти Михаил Пономарьков анон-
сировал секции по развитию 
технологий искусственного ин-
теллекта, подготовку кадров 
для IT-отрасли, а также проведе-
ние отборочного этапа Между-
народного чемпионата «Битвы 
роботов», который состоится в 
рамках форума в субботу 26 ок-
тября.

– Буквально сейчас идет по-
следняя подготовка к проведе-
нию зрелищного мероприятия 
«Битвы роботов». Это тоже пер-
спективное направление, кото-
рое с каждым годом приобрета-
ет все большую популярность. 
Пользуясь случаем, приглашаю 
уральцев в субботу посмотреть 
бои, в которых примут участие 

помимо наших ребят и зарубеж-
ные команды из Ирана, Казах-
стана и других государств. Будут 
организованы фан-зоны. Сту-
денты смогут в режиме реально-
го времени посмотреть трансля-
цию. «Форум будущего» в этом 
году начал выходить за границы 
Свердловской области, – отме-
тил Михаил Пономарьков.

Сегодня на площадке фору-
ма запланировано пленарное 
заседание, в котором ожидает-
ся участие министра цифрово-
го развития, связи и массовых 
коммуникаций России Максу-
та Шадаева. Темой для обсуж-
дения станет электронный до-
кументооборот, развитие Плат-
формы обратной связи.

Напомним, губернатор Ев-
гений Куйвашев ставит задачу 
перед правительством Сверд-
ловской области о необходимо-
сти обеспечивать устойчивое 
развитие инженерных наук, 
робототехники и современных 
цифровых технологий. Все это 
помогает перевести большин-
ство отраслей экономики на 
«цифровые рельсы» и повы-
сить качество жизни уральцев. 
В этой связи «Форум будуще-
го» является важным меропри-
ятием, позволяющим делить-
ся наработками и обменивать-
ся опытом с другими регио- 
нами.

све.рф


